
 
JUEVES 1 DE AGOSTO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
RECUPERAREMOS LA GUBERNATURA: PAN El panista queretano, Alfredo Botello Montes, considera que para las elecciones electorales de 2015 en el estado, Acción Nacional será más competitivo en sus candidaturas, lo que representará importantes triunfos, entre estos, el recuperar la gubernatura estatal. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
DA APERTURA EL PAN A ALIANZAS EN QUERÉTARO Dialoga el PAN con actores importantes de otras fuerzas políticas, con miras a hacer alianzas para el 2015, reveló el diputado federal Ricardo Anaya Cortés, quien aceptó que este ejercicio, sobre todo en conjunto con el PRD, les ha dado buenos resultados electorales. Dijo que en su partido están abiertos a aliarse con otras fuerzas políticas, por ahora están dialogando, y en su momento habrán de darse a conocer las definiciones “hoy hay apertura y dialogo”. (Diario de Querétaro 7-República) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI  
 
TRABAJO DE CALZADA ESTÁ RESPALDADO El trabajo del Gobernador José Calzada Rovirosa no sólo está respaldado por el PRI, también tiene el visto bueno de la sociedad queretana; así como de los legisladores federales y locales de oposición, dijo el presidente del PRI en Querétaro, Alonso Landeros Tejeida. Aseguró que la visión del dirigente del PAN, Gustavo Madero, acerca que el Estado de Querétaro es una de las gubernaturas recuperables en la contienda del 2015 para el blanquiazul, por el momento se encuentra alejada de la realidad. Landeros Tejeida dijo que la clase política debe manejarse con actitud de servicio y sencillez, viendo siempre por la causa social, antes que manifestar los intereses personales y de partido; lo anterior respecto a las declaraciones emitidas por el Senador Francisco Domínguez, quien se manifestó como la opción de Acción Nacional, a la gubernatura del Estado para los comicios de 2015. (Diario de Querétaro 16-A y a.m. 10-A) 
 
PAN  
 
INFORME DE JCR, UN CORTE DE CAJA POSITIVO, AFIRMA ALFREDO BOTELLO  El ex secretario de Gobierno y actual diputado federal del PAN, Alfredo Botello Montes, dijo aludiendo el Cuarto Informe del Gobernador José Calzada Rovirosa, que los informes de actividades anuales del titular del Poder Ejecutivo en turno son “un corte de caja, siempre positivo”. Dijo también que la diputación federal panista queretana continuará trabajando con el Gobierno Federal y con el del Estado, para que este último tercio fluyan más recursos económicos. (Plaza de Armas 3) 
 
PRESENTA PANCHO REFORMA PANISTA Tenemos la oportunidad de cambiar el rumbo de nuestra Nación, expresó el Senador Francisco Domínguez Servién, quien a nombre del Grupo Parlamentario del PAN, presentó en tribuna de la Comisión Permanente, la propuesta de Reforma Energética del grupo, que no contempla la privatización de PEMEX ni de la CFE, aclaró. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A y 2-A, a.m. 10-A y El Corregidor 3)  
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DESCONTARÁ PAN CUOTAS A FUNCIONARIOS El PAN acordará con el gobierno municipal de Corregidora descontar vía nómina, el recurso correspondiente a las cuotas partidistas, como medida para que los funcionarios cumplan con sus obligaciones hacia el instituto político.  Erasmo García Miranda tesorero del Comité Estatal del PAN explicó que esta medida es para hacer cumplir a los funcionarios de dicho partido y se aplicará como prueba piloto en Corregidora, al ser un municipio gobernado por este partido y la disposición manifestada por el alcalde Antonio Zapata para garantizar el cumplimiento de los funcionarios con Acción Nacional. (El Universal Querétaro 1-A y 4-A) 
 
PRD  
 
APOYARÁ PRD A FRANELEROS El líder estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, mencionó que las autoridades municipales no deben criminalizar a los franeleros, sino buscar otra solución a esta problemática que se da naturalmente por el crecimiento y desarrollo de la entidad. (El Corregidor 2)  
HARÁ PRD CONSULTA SOBRE PETRÓLEO El PRD en Querétaro, anunció la primera consulta ciudadana que se realizará el 25 de agosto en los 18 municipios del estado, la cual tiene como objetivo conocer el punto de vista de los queretanos con respecto a la reforma energética que está por discutirse en los próximos días en el Congreso de la Unión.  De acuerdo con el presidente estatal del instituto político, Carlos Lázaro Sánchez, en caso de que el PRI y el PAN aprueben una reforma energética que englobe la modernización privatizadora de PEMEX, el PRD exigirá la aplicación la del referéndum, que incluye la consulta ciudadana. (El Universal Querétaro 5-A, a.m. 10-A y El 
Corregidor 3) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CAMIÓN GRATIS A PREFERENTES A partir de hoy y hasta el 15 de agosto, estudiantes, personas con alguna discapacidad y adultos mayores con credencial de prepago podrán utilizar el transporte público de forma gratuita. Jorge López Portillo Tostado, Secretario de Gobierno, informó que con la medida se pretende apoyar la economía de los usuarios preferentes y promover la tarjeta de prepago entre las personas que aún no tramitan el plástico. (Diario de 
Querétaro 1-A, Noticias 1-A, 2-A, 2-Síguelo y 4-San Juan, El Universal Querétaro 1-A y 14-A, Plaza de 
Armas 1 y 1-Guía, El Corregidor 2 y El Economista Querétaro 6) 
 
COMPACTAN 14 RUTAS DEL TRANSPORTE PÚBLICO Autoridades estatales presentaron ayer de manera oficial la nueva redistribución de rutas del transporte público y anunciaron que, para efecto de informar a la ciudadanía a detalle sobre los nuevos recorridos, 300 cuadernillos de bolsillo serán distribuidos entre usuarios del transporte. Luis Enrique Moreno Cortés, Director del Transporte, informó que las rutas pasarán de 74 a 60. Por su parte, el Secretario de Gobierno Jorge López Portillo Tostado, explicó que las 14 rutas que desaparecen se fusionarán a los nuevos recorridos, mismos que fueron acordados entre el recién creado Instituto y las 10 sociedades anónimas que forman parte de la empresa integradora. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 2 y 3-Síguelo y a.m. 11-A. Primer párrafo en Plaza de Armas 1-Guía y El Corregidor 1) 
 
PIDE CDI QUE RED Q BENEFICIE TAMBIÉN A LA POBLACIÓN INDÍGENA 
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Lo anterior lo afirmó el subdelegado de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Alfredo López Plascencia. De este modo coincide con otras voces públicas que se han referido a dicha inclusión, pues, dijo, debe integrárseles a los beneficios de la modernización del transporte urbano de pasajeros. (Plaza de Armas 1 Guía) 
 
GUÍA DE RUTAS RED Q Se presenta información de las diversas rutas con las que se contará en la red de transporte metropolitano, así como los 57 puntos de recarga para la tarjeta de prepago. (Diario de Querétaro 9-A-14-A, Noticias Suplemento Especial, Plaza de Armas Suplemento Especial, a.m. 4-A-9-A y El Corregidor 6-11)  
HAY BUENOS SUELDOS EN LA ENTIDAD: MARCELO En promedio, los obreros queretanos que se emplean en la industria de autopartes, perciben salarios mensuales entre los 6 mil 600 y los 7 mil pesos, informó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. Explicó que la llegada de nuevas empresas a Querétaro o la ampliación de proyectos ya instalados, están llevando a los patrones a realizar un esfuerzo por pagar más. (Diario de Querétaro 7-A) 
 
LLEGAN RECURSOS A TURISMO, 85 MDP Tras un retraso en la llegada de recursos federales, la Secretaría de Turismo del estado de Querétaro recibió 85 millones de pesos que serán invertidos en diversas obras y acciones relacionadas con el sector turismo.  El Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, informó que alrededor de 20 millones de pesos serán aplicados en la promoción turística y mejoramiento de la imagen urbana de los 4 municipios que cuentan con el nombramiento de pueblos mágicos. (Diario de Querétaro 3-A, El Universal Querétaro 14-A y El 
Corregidor 12) 
 
PREPARA YA EL CC GÓMEZ MORÍN SU X ANIVERSARIO El Centro Educativo y Cultural Manuel Gómez Morín cumplirá 10 años. Liliana Mota, especialista en redes sociales y Comunicación, invita a todos a visitar el sitio donde hay diversas actividades. La nueva administración, dirigida por el Lic. Juan Francisco Barrera Ríos, dará a conocer el programa de las actividades en breve. Entre los eventos a llevarse a cabo, esperan en agosto la glosa del informe del Gobernador, que se realizará en el Auditorio del Centro. (Noticias 3-A) 
 
SUBE A 33 MIL MATRÍCULA ESCOLAR EN COBAQ, SEÑALAN Héctor Guillén Maldonado, director del COBAQ, informó que el lunes ingresarán a los 60 planteles de este colegio, 12 mil 500 estudiantes, lo que incrementa la matrícula de bachillerato a 33 mil alumnos; anteriormente el total de estudiantes era de 31 mil en este sistema educativo. (El Universal Querétaro 6-A y El Corregidor 4) 
BUSCAN A MUJER QUE ABANDONÓ A BEBÉ EN TEMPLO Tras el abandono de una recién nacida en la Iglesia de Nuestra Señora de la Luz, en la delegación Félix Osores Sotomayor, el Poder Ejecutivo del Estado informó que el operativo para ubicar a la madre de la menor será intensificado. El primer paso, señaló el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, fue la protección del menor e iniciar la indagatoria correspondiente. Por separado, el Subsecretario de Gobierno, Alfonso Jiménez Campos, advirtió que el tema de abandono de menores implica un delito penal. ´ Sobre el tema, se pronunció el Sistema Estatal DIF, que informó que en lo que va de 2013 se han registrado 3 casos de abandono, incluido este. Advierte que la dependencia se hará cargo de la menor, en tanto las autoridades competentes resuelvan su situación legal. (Plaza de Armas 5) 
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NIÑA ABANDONADA PODRÍA SER ADOPTADA En lo que va de este año, tres menores han sido abandonados y en promedio ocurren dos casos similares al año, dio a conocer el DIF Estatal, luego del hallazgo de una recién nacida en la Iglesia de Nuestra Señora de la Luz, en la colonia Cerrito Colorado. La dependencia ya tiene bajo su resguardo a la menor, y en tanto se resuelve su situación legal, se hará cargo de la custodia. En caso de que la madre o familiares de la bebé no respondan por ella, el DIF Estatal presentaría el caso en el Consejo de Adopciones para su incorporación a una familia. (Diario de Querétaro 15-A, Plaza de Armas 1 y 1-La Roja y El Corregidor 3) 
 
VAN EN ESTE AÑO TRES CASOS DE ABANDONO DE MENOR: RAGOITIA La Iglesia Católica lamenta el abandono de una niña recién nacida en el templo parroquial de Nuestra Señora de la Paz de la colonia Satélite, así lo señaló el Vocero de la Diócesis Presbítero Saúl Ragoitia Vega. De los primeros estudios, se desprende que la criatura tiene entre y 4 días de nacida (sic). Inmediatamente fue entregada a la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia del Sistema Estatal del DIF. (Noticias 4-A y 
El Economista Querétaro 6. Sin mención del DIF Estatal en Plaza de Armas 1-La Roja) 
 
OPERAN TEMPLARIOS EN 10 ENTIDADES La organización delictiva de Los Caballeros Templarios, responsable de las emboscadas contra la Policía Federal que dejaron 4 agentes muertos y 21 heridos la semana pasada, así como del homicidio de vicealmirante Carlos Miguel Salazar Ramonet, es la tercera fuerza criminal en el país, pues cuenta con presencia en 10 estados, incluido Querétaro. La División Antidrogas de la PF tiene registro de que Los Caballeros Templarios/La Familia Michoacana tienen presencia en el norte del país.  Asimismo el Cártel de Sinaloa se ubica en el segundo sitio territorial. Según el informe federal controla territorios en Baja California, Chihuahua, Sonora, Sinaloa, Durango, Nayarit, Chiapas, Coahuila, Nuevo León, Aguascalientes, Querétaro, entre otros. (Plaza de Armas 5 La Roja) 
 
AQUÍ NO HAN PENETRADO CABALLEROS TEMPLARIOS El Secretario de Gobierno del estado de Querétaro, Jorge López Portillo Tostado, descartó ayer la presencia de grupos criminales en la entidad. Lo anterior, luego de que se diera a conocer, a través de un reporte de la División Antidrogas de la Policía Federal, que los llamados Caballeros Templarios operan en diversos estados de la república mexicana, incluido Querétaro.  Respecto a los datos dados a conocer por el INEGI, sobre un incremento en el número de homicidios dolosos en la entidad, López Portillo sostuvo que las cifras proporcionadas por el instituto "son un indicador de mediano plazo".  De acuerdo con el funcionario, en términos numéricos no ha incrementado la criminalidad en el Estado. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A, 2-A y 6-San Juan y El Corregidor 4) 
 
INTENTÓ GRUPO CRIMINAL ENTRAR AL ESTADO: JLPT El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, admitió que el grupo denominado Los Caballeros Templarios sí intentó ingresar al estado de Querétaro; sin embargo, dijo, fueron repelidos por las corporaciones policiacas. Dijo que han intentado entrar por Amealco, pero se han detenido. (Plaza de 
Armas 12) 
 

 
 
 
 



 
JUEVES 1 DE AGOSTO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PANAL DICE SÍ A TAXÍMETROS El diputado de Nueva Alianza, Juan Alvarado Navarrete, considera viable la instalación de taxímetros en la zona metropolitana con el objetivo de regular las tarifas, al mencionar que en el municipio de San Juan del Río se debe comenzar a analizar esta posibilidad. (El Corregidor 2)  
ACCIONES REPRESIVAS NO SON SOLUCIÓN Los parquímetros podrían acotar la presencia de los franeleros, advirtió el diputado Diego Foyo López, quien sentenció que se debe ser “más creativo” con las medidas que se tomen para abatir esas problemáticas, pues dijo que esas acciones represivas no son la solución. (Diario de Querétaro 4-A)  
LLEVARÍA 1 AÑO LA CONSTRUCCIÓN DE LA SEDE DEL LEGISLATIVO El diputado Jorge Lomelí Noriega, presidente de la Mesa Directiva en la LVII Legislatura del Estado, informó que de 5 mil metros cuadrados será la construcción de la nueva sede del Poder Legislativo, proceso que se podría llevar un año con las nuevas técnicas de prefabricados, aunque previamente se someterá a concurso.  Asimismo, no aseguró que la obra esté terminada en el V Informe del Gobernador José Calzada Rovirosa como lo había anticipado el diputado Braulio Guerra Urbiola. (Noticias 3-A) 
 
PRESENTARÁN NUEVA LEY DE OBRA PÚBLICA EN LA ENTIDAD  El diputado Jorge Lomelí Noriega, presidente de la Comisión de desarrollo Urbano y Obras Públicas, dio a conocer que en los próximos meses podría presentarse una nueva ley de obra pública para el estado, con el fin de que las licitaciones sean más rápidas y los montos a licitar más amplios. (El Universal Querétaro 4-A, 
Plaza de Armas 9 y El Corregidor 4) 
 
VA FOYO A MONTENEGRO Con el objetivo de conocer las principales necesidades de los habitantes de Montenegro, en Santa Rosa Jáuregui, el diputado Diego Foyo, se reunió con más de 300 familias que presentaron una serie de gestiones entre las que destacan: educación, servicios médicos, y más empleo. (a.m. 10-A) 
 
PROYECTA CONGRESO ESTABLECER LA COMISIÓN DEL FEMINICIDIO  Con el objetivo de que se genere mayor protección a la mujer, la integrante de la Comisión de Equidad y Género en el Congreso local, Eunice Arias Arias, informó que se está formando la Comisión del Feminicidio en la entidad. (El Universal Querétaro 4-A y Plaza de Armas 9) 
 

MUNICIPIOS 
 
DESPREOCUPA A EDIL PARTIDA DE MITSUBISHI El alcalde sanjuanense, Fabián Pineda Morales, aseguró que la inversión que la empresa Mitsubishi haría en el municipio para ampliar sus instalaciones no se concretará mientras ésta condicione a la presidencia municipal a donar la calle Fulton, con el argumento de que es necesaria para poder llevar a cabo sus operaciones.  También explicó que se han dado las facilidades para que la empresa japonesa se instale en el municipio; sin embargo, los inversionistas no se han acercado a dialogar. Los esfuerzos de su administración en el tema económico se enfocarán en la llegada de empresas que podrían instalarse en el nuevo parque industrial anunciado hace unos días por el Gobernador José Calzada. Por su parte, la Secretaría de Desarrollo 
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Sustentable, que encabeza Marcelo López Sánchez, confirmó oficialmente que la negociación con la compañía japonesa es realizada por la administración estatal y no por el municipio de San Juan del Río, que nada tiene que ver con este proceso. Además informó que Mitsubishi realiza dos inversiones de manera paralela; una en su planta de San Juan del Río y la otra en el municipio de El Marqués. (a.m. 1-A y 3-A. Sólo Fabián Pineda sin mención del Gobernador en Plaza de Armas 11) 
 
VIOLENTAN DERECHOS DE FRANELEROS: CEDH El presidente de la CEDH, Miguel Nava Alvarado, aseveró que el Ayuntamiento capitalino no podrá sancionar con la privación de la libertad hasta por 72 horas a los franeleros, pues explicó que según la Constitución política, nadie puede ser retenido sin previo juicio llevado a cabo por un tribunal. El ombudsman aclaró que la Defensoría Estatal de los Derechos Humanos está dispuesta a coadyuvar y asesorar a las autoridades municipales en esta materia, pues siempre han tenido una colaboración estrecha, tanto con el Gobierno del Estado, como con los ayuntamientos. (Plaza de Armas 9 y El Corregidor 1) 
 
SE ANALIZA EL REGLAMENTO QUE PROPONE PARQUÍMETROS La colocación de parquímetros en zonas aledañas a mercados públicos y grandes avenidas contribuirá a eliminar la presencia de franeleros, propuso el regidor de movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Rico, quien puntualizó que ninguna de las Comisiones del Ayuntamiento analiza la posibilidad de arrestar a los franeleros. (Diario de Querétaro 3-A, El Universal Querétaro 6-A y a.m. 11-A) 
 
LA OTRA PARTE DEL RÍO TAMBIÉN ES UN RETO: RL Ya existe un proyecto, pero aún faltan recursos, dijo el presidente municipal Roberto Loyola Vera, al ser cuestionado sobre los arreglos al río entre 5 de febrero y Santa María Magdalena. Dijo que también es un reto para la actual administración y que en el se tienen algunas consideraciones como el puente en 5 de febrero y av. Universidad. Reconoció que existe un pendiente con localidades como La Sierrita y Santa María Magdalena, por lo cual habrá que conseguir recursos para rescatar el Río Querétaro. (Noticias 1-A y 2-A) 
 
ENCABEZA LOYOLA “DE PUERTA EN PUERTA” EN NIÑOS HÉROES El alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, encabezó la jornada del Programa “De Puerta en Puerta” en la colonia Niños héroes, que atendió a más de 2 mil personas. Ahí tocó la puerta de vecinos para constatar de viva voz, las condiciones que se viven en sus calles, al tiempo de ratificar la cercanía que seguirá siendo una constante de su gobierno. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 5-A y Plaza de Armas 1) 
 
LA CONFIANZA, VITAL EN LA RELACIÓN ENTRE AUTORIDAD Y SOCIEDAD: RAM En las relaciones entre autoridades y sociedad se debe partir de la confianza, y en función de ello es política del edil Roberto Loyola Vera ir dando pasos hacia una simplificación regulatoria, afirmó Ramón Abonce Mesa (sic), secretario de Desarrollo Sustentable municipal, quien consideró que dependiendo del área, hasta un 70% de los trámites pueden simplificarse en forma significativa. (Noticias 5-A) 
 
SE AVANZA EN DESREGULACIÓN CON REDUCCIÓN DE TIEMPOS: MACCISE A. Alejandro Maccise Aguirre, Director de Desarrollo Económico municipal, afirmó que el municipio de Querétaro está dando pasos importantes en materia de desregulación y simplificación administrativa, con acciones como la Ventanilla Única en el programa Regularízate y Ahorra, el cual genera tiempos de respuesta para licencias de funcionamiento, con factibilidad de giro y licencia municipal, que pasaron de 6 días a 40 minutos. (Noticias 5-A) 
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FIRMARÁN CONVENIO MUNICIPIO DE QUERÉTARO Y EL RAN El municipio de Querétaro firmará un convenio con al delegación del Registro Agrario Nacional, con el cual se fortalecerá el programa de Regularización Territorial que lleva a cabo la administración de Roberto Loyola, así lo detalló el funcionario municipal, Luis Ernesto Parra Rodríguez. Por su parte, Adolfo Joaquín Contreras Roy, delegado federal del RAN en el Estado, señaló que siguiendo la instrucción del presidente Enrique Peña Nieto, ese órgano registral respaldará el trabajo de los municipios. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
REHABILITAN BORDOS Y CAMINOS DE SACA Con inversión de 8.5 millones de pesos la Dirección de Desarrollo Rural y Agropecuario del Municipio de Querétaro lleva a cabo acciones de mejoramiento tanto de caminos de saca de Pie de Gallo a la Carbonera como en 15 bordos captadores de agua, informó el titular del área Juan Manuel Sánchez Santibáñez, quien dijo que en estas acciones se están aplicando 8 millones 500 mil pesos. (Diario de Querétaro 16-A, Plaza de 
Armas 4, El Universal Querétaro 13-A y a.m. 3-A) 
 
CERO PERMISOS PARA HORAS EXTRAS El director de Gobernación del municipio de Querétaro, Ibán (sic) Pérez Guzmán, admitió que la presencia de menores de edad en antros y centros nocturnos es la causa principal de clausura de este tipo de establecimientos. Además reiteró que las peticiones que han recibido de ampliar el horario de desalojo de clientes a las 5:00 de la mañana, ha sido negada en múltiples ocasiones. (Diario de Querétaro 1-A, Plaza de 
Armas 10, El Universal Querétaro 6-A y El Corregidor 5) 
 
NI VENDIENDO TODO PAGARÍAMOS MULTA Comerciantes que venden en la vía pública sin permiso, coincidieron en que la multa de 12 mil pesos anunciada por las autoridades resulta injusta, pues ni vendiendo toda su mercancía les alcanzaría, por lo que consideran que mejor deberían otorgarles un permiso para vender sin ser molestados. (Diario de 
Querétaro 2-A)  
 
TENDRÁ SJR CENTRAL DE ABASTO; SE INVERTIRÁN 200 MDP El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, adelantó que se prevé que este año el municipio de San Juan del Río tendrá una central de abasto. Indicó que la inversión para esta central será de 200 millones de pesos, de los cuales 180 serán aportados por la iniciativa privada y 20 millones más por el gobierno federal. En otro tema, anunció trabajos de mantenimiento en 9 mercados, obras para las que requerirán una inversión de 19 millones de pesos, el 50% lo aporta el gobierno estatal y el otro 50 la federación. (El Financiero Bajío 1-B) 
 
IMPULSA SEDESU NEGOCIOS PRODUCTIVOS EN PEÑAMILLER SEDESU da a conocer el programa para emprender negocios productivos a las personas que deseen en efecto iniciar un negocio. Juan Carlos Rúelas, encargado del programa, resaltó que la SEDESU tiene un programa de proyectos enfocado al área social, con esto se busca tener equidad economía y desarrollo regional. (Noticias 4-A) 
 
PRIMER INFORME DE GOBIERNO El alcalde de Tequisquiapan, Antonio Macias Trejo rindió su Primer Informe de Gobierno, agradeció la asistencia a los representantes de los 3 poderes del estado, el Gobernador José Calzada Rovirosa, el Magistrado presidente del TSJ, Carlos Manuel Septién Olivares y el presidente de la Mesa Directiva de la LVII 
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Legislatura Local, Jorge Lomelí Noriega. En imagen Sandra Albarrán de Calzada. (Diario de Querétaro 6-7 # Level) 
 
ESTUDIANTES DE SJR TENDRÁN TRANSPORTE Estudiantes de escasos recursos en San Juan del Río contarán con rutas de transporte escolar gratuito; los beneficios están por implementarse para el siguiente ciclo escolar. Fabián Pineda Morales,  presidente municipal de la demarcación, informó que el apoyo proveniente del programa estatal Soluciones se brindará en 5 comunidades.  Pineda Morales, anticipó la construcción de una escuela primaria en la comunidad de Cerro Gordo con una inversión de seis millones 800 mil pesos, recursos provenientes de los ingresos locales. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
EXPLOTAN TUBERÍAS EN SAN JUAN DEL RÍO Tuberías del Centro Histórico de San Juan del Río explotaron y esto provoco que algunas calles de esta zona de la ciudad se vieran inundadas con esta agua, situación que provoco descontento en la población. Los hechos ocurrieron aproximadamente a las 2:00 horas de la tarde del miércoles cuando repentinamente comenzó a observarse en las calles frente a la Presidencia Municipal, y siguió el camino afectado a otras calles aledañas. (Noticias 6-Síguelo) 
 
UN “ANIMALITO”, EL QUE CAUSÓ LA EXPLOSIÓN: CHAN El encargado de JAPAM, Francisco Chan Reséndiz, indicó que un animalito que se subió a los cables provocó un apagón que generó que el pozo 6 -ubicado en la Ruda- se apagará, lo que ocasionó una bolsa de aire que se conoce como golpe de ariete, lo que hizo que explotara la tubería de la avenida Juárez. (Noticias 6-Síguelo y El Universal Querétaro 15-A) 
 
BUSCA CARMELO MENDIETA EVADIR MULTA De acuerdo con fuentes informadas, el ex presidente municipal de Corregidora, Carmelo Mendieta Olvera, presentó un recurso de nulidad ante el Juzgado de lo Contencioso Administrativo para no pagar la multa que existe en su contra. (Plaza de Armas 10) 
 
CONFIRMA RELLENO SANITARIO PARA SEMIDESIERTO El presidente municipal de Cadereyta, Rodrigo Mejía Hernández, confirmó el proyecto para el relleno sanitario regional que comprende los municipios de Ezequiel Montes, Colón, Cadereyta y Tequisquiapan. Añadió que la SEDESU, a través de Marcelo López promueve la construcción del relleno sanitario regional, para lo cual se realiza un análisis jurídico para ver las vialidades y el Secretario apoya con la búsqueda de los recursos. La inversión tendría un costo de 50 millones de pesos. (Noticias 8-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
INFRAESTRUCTURA ATRAE DESARROLLO COMERCIAL: SCT La ampliación de los carriles de la vía Paseo de la República constituye uno de los principales proyectos de conectividad para el estado y permitirá el desarrollo comercial de la zona, refirió el delegado de la SCT en Querétaro, Juan Gerardo Vázquez Herrera. El proyecto de Paseo de la República requiere alrededor de 200 millones de pesos y la obra contempla 10 carriles hasta Montenegro y 6 hasta el entronque a San Miguel de Allende. Asimismo, ante la intención del gobierno estatal por detonar el crecimiento económico de la zona del semidesierto en Querétaro, el representante de la SCT indicó que se están realizando obras para 
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facilitarle a la industria su logística de producción y operación, de manera que sea atractiva para ésta la inversión de sus capitales en dicha zona. (El Economista Querétaro 5) 
 
DECRECEN LAS ACTIVIDADES ECONÓMICAS EN QUERÉTARO Querétaro ocupa el lugar número 13 en el Indicador Trimestral de la Actividad Económica estatal (ITAEE) durante el primer trimestre de 2013, de acuerdo a datos del INEGI. De acuerdo al boletín enviado por el INEGI, el ITAEE incorpora información preliminar de distintas actividades económicas como las agropecuarias, industriales, comerciales y de servicios, por lo que debe considerarse como un indicador de tendencias o dirección de la economía a nivel estatal en el corto plazo. (a.m. 1-A y 2-A) 
 
DECRECE 3.2 POR CIENTO INDUSTRIA MANUFACTURERA La industria manufacturera de Querétaro decrece 3.2% durante el primer trimestre del 2013, por lo que al ser este sector uno de sus principales motores de su crecimiento, se estima que al cierre del presente año el Producto Interno Bruto (PIB) del Estado será del 4%. El Reporte de la Actividad Económica Regional del Grupo Financiero Banamex, ubica a Querétaro, en el primer trimestre de año en curso, como la séptima entidad con mayor decrecimiento en el país, al reportar la variación anual del Índice de Volumen de la Producción Manufacturera (IVPM), -3.2%, contra el -1.6% nacional. (Diario de Querétaro 1-A, El 
Economista Querétaro 2 y El Financiero Bajío 2-B) 
 
REPUNTARÁ ECONOMÍA: SHCP La SHCP anticipó que la economía mexicana se acelerará en el segundo semestre, pero por ahora mantiene en 3.1% su pronostico de crecimiento para 2013. Se muestra mapa de la República Mexicana donde se da a conocer el porcentaje de cada estado, destacan en el primer trimestre de 2013, 18 entidades que registraron un dinamismo superior en el PIB al promedio nacional (verde), incluido Querétaro; 3 están por debajo (amarillo) y el resto obtuvieron números negativos (rojo). (Plaza de Armas 1 Efectivo) 
 
QUE PAGUEN MÁS LOS QUE MÁS GASTAN: COPARMEX Que se cobre un Impuesto al Consumo más alto, quitar exenciones y bajar los subsidios, pide Mauricio Kuri González, presidente de COPARMEX, ya que la reforma fiscal el gobierno federal pretende recaudar 50 mil millones de dólares más. Señaló que el reto es muy grande e implicará cobrarle más al consumo y que paguen más los que más gasten. (Noticias 6-A) 
 
PIDEN MAYOR APOYO A EMPRESAS El presidente de la COPARMEX, Mauricio Kuri González, aseguró que para disminuir los índices de pobreza en la entidad y en el país es necesario incentivar y apoyar al sector empresarial, así como generar emprendedores que desarrollen nuevos negocios. Así lo señaló luego de que el CONEVAL informara que disminuyó la pobreza en la entidad en 4.5 puntos porcentuales. (Plaza de Armas 4) 
 
PROPONE CMIC MODIFICAR ADJUDICACIONES DIRECTAS Proponen constructores queretanos que las licitaciones por adjudicación directa pasen de 400 mil a 900 mil pesos, medida que busca beneficiar a las micro y pequeños empresarios. La intención, apuntó el presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler, es que los empresarios de menor tamaño del sector, tengan posibilidades de acceder a la obra pública municipal y estatal. (Diario de Querétaro 8-A) 
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CMIC ALISTA REFORMA A LEY DE OBRA PÚBLICA El presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler, informó que en septiembre presentarán una propuesta de reforma a la Ley de Obra Pública del estado, con el propósito de beneficiar al pequeño constructor y facilitar su acceso a la realización de obras. (El Economista Querétaro 3)  
AVANZAR EN CONSOLIDACIÓN DE LOGROS: PATRICIA REZA En dos años no se va a consolidar Querétaro, por la magnitud de sus proyectos, afirmó Paty Reza, presidenta de empresarios Jóvenes de COPARMEX, quien manifestó que mucho se puede avanzar, y que se requieren consolidar logros como el no pago de la tenencia que deberá permanecer más allá de la actual administración. Sobre SOFEQ, también deberá continuar, así como impulsar el proceso de sustitución de importaciones. (Noticias 6-A) 
 
COMPLICACIONES DE FLUJO EN CASAS GEO: G. ALCOCER El director regional de Casas Geo, Alfonso García Alcocer, señaló que por una interpretación errónea de las reglas para la operación de la Política Nacional de Vivienda, la desarrolladora Casas Geo se encuentra en una situación complicada. La desarrolladora Casas Geo se encuentra con problemas de flujo provocados por el nerviosismo que esta ley causó. Cuando se dijo que el 50% de los créditos del INFONAVIT se darían a vivienda nueva y el restante a vivienda usada, se generaron muchos problemas. (Noticias 1-A y 2-A) 
 
HOSPEDAJE DEL 70 AL 100 POR CIENTO En estas vacaciones de verano, el porcentaje de hospedaje que se ha registrado en Bernal es del 70% entre semana y en fin de semana llega al 100%, así lo informó Miguel Ángel González Galván, presidente de los Empresarios Turísticos de Bernal. (Diario de Querétaro 15-A) 
 
PLAYAS, PRINCIPAL DESTINO DE VIAJEROS En la Terminal de Autobuses de Querétaro se registra incremento de pasajeros hasta en un 60%, sobre todo los fines de semana, al igual que el regreso de turistas. (Diario de Querétaro 6-A)  
CONSIDERAN QUERETANOS INJUSTO GRAVAR ALIMENTOS Manuel Gutiérrez García, presidente nacional de CANIRAC, dio a conocer que su gremio apoya la propuesta de Reforma Hacendaria impulsada por el PRI en la Cámara de Diputados, la cual pretende aplicar un gravamen del 16% a alimentos y medicinas. Al respecto en un sondeo realizado por este medio, los queretanos entrevistados consideraron que esta medida es injusta y que sus salarios no aguantan para pagar más contribuciones tributarias. (a.m. 3-A) 
 
SON 16 MIL METROS DEVASTADOS EN EL TÁNGANO, AFIRMA PROFEPA Un total de 16 mil metros cuadrados de selva baja caducifolia devastó la empresa Flecha Amarilla con la remoción de masa forestal en El Tángano, razón por la cual tendrá que enfrentar tres procedimientos legales con la PROFEPA y con el municipio de Querétaro, a través de la Dirección de Ecología, informó Alejandro de los Cobos de León. (Diario de Querétaro 16-A y El Universal Querétaro 13-A) 
 
NO BAJAR MULTA PIDE VIZCAÍNO A PROFEPA América Vizcaíno Sahagún, defensora en temas ecológicos, pidió a las autoridades estatales municipales y federales aplicar la sanción más alta que se pueda a la empresa Flecha Amarilla por el daño generado en la reserva de El Tángano. Por su parte, el delegado de la PROFEPA, Alejandro de los Cobos aseveró que la multa para Flecha Amarilla podría ascender a los 3 millones 300 mil pesos. (Plaza de Armas 1 y 3 -dos notas-) 
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RECIBE UAQ 2% MÁS ALUMNOS Con la creación de cinco nuevas carreras en la UAQ, el porcentaje de aceptación a licenciaturas en esta casa de estudios aumentó en un 2% en relación a los jóvenes que ingresaron en el año 2012. (a.m. 11-A) 
 
UAQ COLABORA EN MEJORA DEL METRO Investigadores de la Facultad de Ingeniería de la UAQ desarrollaron una tecnología que mide de forma remota el nivel y el estado de las llantas del Sistema del Transporte Colectivo Metro, de la ciudad de México, con la finalidad de obtener la información de forma digital y poder verificar las piezas que se encuentren en mal estado. (El Universal Querétaro 13-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EDITORIAL “TRANSPORTE” Dos anuncios relevantes se dieron a conocer ayer, como parte del proceso de modernización del transporte público, el cual está entrando en desarrollo intensivo con vistas a que inicie la operación de la Empresa Integradora, con un modelo innovador que permitirá hacer de la conectitividad a través de ese medio, un elemento de mayor competitividad. El primer elemento es el anuncio de la “Reingeniería” en las rutas del Sistema de Transporte Colectivo, que se irán estableciendo de manera progresiva y que implican una operación estable, armónica, eficaz y eficiente. El segundo tiene que ver con la puesta en marcha del sistema de prepago con las tarjetas del usuario, que para el caso de los preferentes contempla la cortesía  de la gratuidad durante la primera quincena de agosto. (Noticias 11-A) 
 
EL TRAJE DEL EMPERADOR Comenta acerca de la modernización del transporte, adecuándolo al crecimiento de la ciudad. Tras señalar las acciones que se hicieron con anterioridad, se apunta que ahora, se volvió a tomar el toro por los cuernos en toda su magnitud.  Quizá lo más importante ha sido la implantación del Sistema de Prepago mediante el cual se regula en lo general el servicio, buscando con ello evitar arbitrariedades, carreras, invasiones de rutas y otras formas que redituaban a los conductores y concesionarios muchos recursos, pero a costa del servicio que debían prestar. La medida ha sido bien recibida por la sociedad. En este proceso se requiere la solidaridad del público usuario y de toda la sociedad, pues es evidente que han sido tocados intereses que medraban a costa de un pésimo servicio y del rezago en que había quedado el sector. El nuevo sistema de transporte es uno que operará viendo por el interés general sobre el particular. El Gobernador José Calzada Rovirosa rindió el domingo pasado su IV Informe de gobierno en el que como en los anteriores, e destacaron los grandes avances que han colocado a Querétaro a la vanguardia nacional, y en el que se reconocieron también metas que faltan por cubrir. Fue un informe somero, realista y sin triunfalismos, que encontró reconocimiento y solidaridad de los queretanos. Queda claro que lo que ha sido realizado se ha hecho con la participación de la sociedad que ha sido escuchada, atendida y que cada vez, fruto del convencimiento, es más corresponsable y ordenada. Con serenidad, el Gobernador sugirió que Querétaro no nació ayer ni su futuro se plasmará un mañana; es fruto de un esfuerzo cíclico de los queretanos que nos han precedido. (Noticias 10-A) 
 
BAJO RESERVA Hoy arranca oficialmente el sistema de prepago para el transporte público de la zona metropolitana de Querétaro. Recientemente el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, anunció la reducción de rutas y unidades.  A partir del primero de agosto este nuevo esquema operará con normalidad para que los usuarios 
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preferentes —es decir, estudiantes, personas de la tercera edad y con capacidades diferentes— puedan hacer uso del transporte público de manera gratuita durante los próximos 15 días.  Estaremos pendientes sobre los resultados de la reingeniería de las rutas, las zonas de ascenso y descenso y, en general, de cómo la ciudadanía se ajusta a la idea.  No es sencillo cambiar de paradigma. Los ciudadanos estamos acostumbrados —valga la expresión— a sufrir día con día las consecuencias de un transporte público caótico y costoso, con unidades viejas, tiempos de traslado irrisorios, paradas o bahías de ascenso que nadie respeta y operadores que constantemente se pelean por el pasaje, llegando a cobrar la vida de transeúntes. Pero también somos parte del problema.  El descuido en la movilidad de los queretanos generó su desaliento y desánimo, y por ello, en parte, aumenta el número de vehículos particulares que a su vez contaminan. Los ciudadanos piden acciones, y la modernización del transporte público es apenas el primer paso. Los propietarios de diferentes antros y centros de entretenimiento nocturno insisten en una ampliación de una hora en el horario de cierre, solicitud que administración tras administración se presenta ante las autoridades del municipio de Querétaro.  El tema es todo debate, pues actualmente estos lugares terminan sus actividades a las tres de la mañana y desalojan una hora después, pero hay quejas de vecinos en el Centro Histórico y colonias aledañas.  El reto para el alcalde Roberto Loyola Vera y su equipo de trabajo es lograr un consenso con los vecinos… nada sencillo. No transcurre ni una semana para enterarnos que en Tequisquiapan se realizará otra feria o concurso con el objetivo de fomentar el turismo en la región. Ahora este pueblo mágico realizará un encuentro gastronómico los días 14 y 15 de agosto, cuando se lleve a cabo un concurso de moles, en el cual reconocidos chefs fungirán como jueces.  Tequisquiapan es considerado el mejor destino productor de chile pasilla, y rescatar la comida de diferentes comunidades es posicionarlo como una gran opción para degustar el tradicional mole mexicano.  El trabajo realizado por el alcalde Luis Antonio Macías Trejo da para hablar sobre un ayuntamiento que explota su vocación turística. Urgente y necesaria es la reparación de la autopista Querétaro-México, trabajos que ya realiza CAPUFE en este periodo vacacional. Los automovilistas pedían a gritos que se reparara el tramo que atraviesa el municipio de Pedro Escobedo, pues los accidentes están a la orden del día por las malas condiciones de la vía.  El encargado de la dependencia en el estado, Juan Cerda Ochoa, tiene mucho trabajo por hacer. En entrevista reveló que tan sólo en el mes de julio se han registrado 18 percances, entre ellos dos volcaduras; además, durante el mes pasado fallecieron tres personas en esa ruta. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
ASTERISCOS Hoy por la noche se rendirá un homenaje al poeta queretano Francisco Cervantes Vidal. Se procederá a la colocación de la escultura del maestro, que se ubicará al exterior del Museo de la Ciudad, en la céntrica calle de Guerrero. La ceremonia, sin embargo, se efectuará en el patio central del palacio municipal que se encuentra a unos pasos, en la misma calle de Madero. Asistirá a la ceremonia el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. Dedicada al asunto de la obesidad y la mala alimentación, la senadora de la República, Marcela Torres Peimbert ha dado a conocer que según cifras de la Secretaría de Economía y del INEGI, el consumo de refresco entre los mexicanos es de 163 litros al año, lo que significa que, en promedio, cada día se beben medio litro de gaseosa.  Esta costumbre, aunada a la mala alimentación, deja de resultado que uno de cada seis mexicanos padezca diabetes. Apabullantes cifras. En el mes que inicia y una vez que los diputados locales regresen de su receso de labores, mejor conocido como vacaciones, una de las iniciativas de ley en la que van a trabajar es en la que establecerá la obligación que todas las escuelas de nivel básico en la entidad tengan servicio de Internet y aulas de medios.  Por lo menos eso fue lo que platicó en San Juan del Río, el diputado presidente de la Comisión de Educación, Ciencia y Tecnología, Jesús Galván Méndez. A ver si es cierto.  Igualmente los diputados tienen en sus planes la idea de reformar la Ley Estatal del Deporte, según reveló la legisladora Eunice Arias Arias. El plan contempla descentralizar el INDEREQ, homologarla con la ley federal del ramo además de reglamentar el deporte estudiantil. Eunice Arias adelantó que, como presidenta 
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de la Comisión de la Juventud, trabaja en la elaboración de la Ley del Primer Empleo.  En el ámbito federal, diversas organizaciones ciudadanas han creado un reloj digital para llevar el conteo regresivo del tiempo que tiene el Congreso de la Unión para reglamentar las candidaturas independientes, la consulta popular y la iniciativa de ley ciudadana. Contrasta, en parte, con lo sucedido en Querétaro, pues acá los diputados, encabezados por Jorge Lomelí Noriega, aprobaron la semana anterior la figura legal de candidato ciudadano. Los diputados también hacen cosas positivas. Ahora que el senador Francisco Domínguez Servién organizó la cabalgata anual por el aniversario de la ciudad, solicitaron ser incluidos en la misma sus compañeros del blanquiazul, Armando Rivera Castillejos, Marcos Aguilar Vega y Ricardo Anaya Cortés. Domínguez Servién dijo que sí.  El problema fue que el diputado Anaya Cortés solicitó su inclusión un día antes, lo que no pudo concretar. Y como él no concurrió, Armando decidió no asistir. Dicen que abrieron la puerta del conflicto.  (a.m. 1-A) 
 
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Arturo Venegas Ramírez  Cuestiona: “¿A qué le tiran los depredadores de El Tángano?” Tres clausuras tienen. Federal, estatal y municipal. “¿No han oído del Querétaro Sustentable y Eqrológico?” Comenta el Gobernador José Calzada Rovirosa confirmó su apoyo y participación en el VI Festival Siguientescena, que arrancará el domingo 11 de este mes en Plaza de Armas. En estos seis años el festival ha tenido una gran aceptación y apoyo de diversas instancias oficiales. Los dos primeros años, 2008 y 2009, lo inauguró el entonces rector de la UAQ, Raúl Iturralde Olvera. En 2010 fue José Calzada quien lo echó a andar. En 2011 lo inauguró la señora Sandra Albarrán de Calzada y en 2012 el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo. Sergio Arturo Venegas Ramírez comenta que todo está listo para la Asamblea Nacional del PAN, a celebrarse el sábado 10 de agosto en la Arena México, del DF, para la reforma de estatutos que incluye el método para la elección de Candidatos.  Por Querétaro irán unos 500 delegados numerarios, entre los que estarán la dirigencia estatal encabezada por José Báez, además los diputados federales Ricardo Anaya y Marcos Aguilar, el senador Francisco Domínguez, el ex edil Armando Rivera Castillejos y el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, entre otros. (Plaza de Armas 2) 
 
UNA VIDA, EN LA POLÍTICA Se presenta una breve semblanza de Jorge López Portillo Tostado, Secretario de Gobierno, y se publica una caricatura de él. (Diario de Querétaro 4-#Level) 
 
¡CUARTO INFORME! Acompañado de su esposa Sandra Albarrán y sus hijos José y Diego, el Gobernador José Calzada Rovirosa emitió su informe de actividades a los queretanos reunidos en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez.  Ahí, el Gobernador pidió a los diputados locales sumar esfuerzos mediante acciones de consolidación, para enfrentar los desafíos con solidaridad y firmeza. Presenta imágenes de los asistentes. (Diario de Querétaro 1, 8-15-#Level y El Universal Querétaro 1 y 32-Clase) 
 
TEATRO DE LA REPÚBLICA Por Fernando Ortiz  Apunta que El pasado domingo José Calzada cumplió en tiempo y forma con la obligación constitucional de entregar a la Legislatura del Estado un informe sobre el estado que guarda la administración pública. Posteriormente, acudió al auditorio Josefa Ortiz de Domínguez desde donde emitió un mensaje al pueblo de Querétaro. El evento estuvo nutrido y fue bien organizado.  El Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, ostentó la representación del Presidente de la República y resaltó la presencia de diez mandatarios estatales 
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- eso sí, todos tricolores -, lo que exhibió el buen ambiente que tiene Calzada entre sus colegas. También destacó la asistencia del pastor nacional priísta César Camacho. El discurso estuvo bien estructurado y fue equilibrado en el tratamiento de los temas, su lectura fluyó con naturalidad siendo evidente la utilización de la herramienta del teleprompter. Pepe Calzada es un hombre de valores y para él la familia no lo fue sólo como slogan de campaña. Por ello, nunca ha dejado de reconocer y agradecer a su familia su apoyo y de reiterar en estos eventos que son el motor de sus esfuerzos.  Posteriormente, el columnista menciona “dicen que Querétaro está de moda y nosotros coincidimos. Hasta el nombre mismo lo está. Pero fue interesante escuchar las razones de esta atracción desde la óptica del Gobernador, a saber: estado de Derecho; responsabilidad financiera; clima de respeto en lo laboral; mano de obra competitiva y eficiente; e, inteligente promoción”. Fernando Ortiz apunta que ahora que el senador Francisco Domínguez se fue de gira a Estados Unidos y Canadá para "nutrir" la propuesta panista de reforma energética - esa misma que hace apenas unos días Pancho había dicho que no iba a apoyar y hoy ya no sólo va a apoyar sino incluso a nutrir -. “Hacemos votos, rogamos y hasta suplicamos” para que alguien le expliqué al siempre inquieto legislador queretano, que por aquellos lares los hidrocarburos son propiedad de los dueños de las tierras y, en consecuencia, que poco será lo que pueda "nutrir" dicha experiencia a la reforma mexicana dado que el quid de la cuestión en México es, precisamente, la naturaleza pública por mandato constitucional del dominio de los recursos naturales, incluyendo los hidrocarburos.  Así pues, se trata de escenarios completamente diferentes. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
PARQUE INDUSTRIAL Por Miguel Rodríguez Navarro  Comenta que en el marco del 4to Informe de Gobierno de José Calzada, el panista Guillermo Vega "lamentó" que el Gobernador dejara ir a la armadora AUDI instalándose ésta en el estado de Puebla. Con el objetivo de dar a conocer la información real es importante que se domine el tema, hay que recordar que Volkswagen, filial de AUDI, cuenta ya con una planta en Puebla y todo un clúster automotriz integrado, si bien la inversión representaba 800 millones de dólares, también es cierto que para la armadora representaba un ahorro considerable instalarse en aquel Estado. (Diario de Querétaro 7-A) 
 
ENFOQUE Por Juan Álvaro Zaragoza  Comenta que Eduardo Calzada Rovirosa se enfila a la parte final de su mandato, el tercer tercio. El joven Senador, viniendo de atrás y luchando contra toda la maquinaria gubernamental, en ese momento panista, y hasta la obstrucción de su propio partido, supo remar cuesta arriba.  Pepe Calzada dio un giro de 180 grados en el “estilo de gobernar”, que hoy le merece el reconocimiento de una gran parte de los queretanos.  Calzada entra a la parte final de su mandato, con gran fuerza y reconocimiento, pero es a la vez el inicio de la cuenta regresiva, que implica también las añoranzas, despedidas y desesperación por quienes ahora aspiran a sentarse en la silla y cuya presencia de los ahora conocidos como “los 4 fantásticos” –Roberto Loyola, Braulio Guerra, Tonatiuh Salinas y Juan José Ruiz- hará los que reflectores, puedan comenzar a cambiar su enfoque. (El Corregidor 4) 
 
CAFÉ A LA CARTA Antes y después del IV Informe del Gobernador Pepe Calzada, como siempre se dejó caer la crema y nata de la polaca local, nacional y los demás. Calzada reporta avances y resultados de un año más por la posición y que continúan llevado al estado a mayores niveles de prestigio internacional como entidad progresista.  La mala es que Pepe está dejando el listón muy alto al que resulte su sucesor, para que lo piense muy bien el que quiera entrarle. En el cabildo queretano se discute la reglamentación que permita, entre otros asuntos 



 
JUEVES 1 DE AGOSTO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

del reordenamiento público, la puesta a disposición de los franeleros pasados de lanza.  Por no aparecer reconocida su figura en el marco legal vigente, hasta hoy es improcedente meterlos al orden. Los franeleros abusivos serían arrestados por la Guardia Municipal y no sancionados por inspectores. “Venga señores, sin miedo”. (El Corregidor 15) 
 
LATITUDES Por Lucero Almanza  Comenta que la UTEQ trabaja en un proyecto para establecer un centro de capacitación especializado en la industria del plástico. Asimismo, menciona que Querétaro se ubica como el estado número uno a nivel nacional en cuanto a la calidad y tecnología para la producción del plástico, de acuerdo con el Centro Empresarial del Plástico, que preside Rafael Blanco Vargas. (El Universal Querétaro 3-B) 
 
POBREZA, CONTRASTES Y RETOS Por Jesús Rodríguez Hernández  Señala que el CONEVAL reveló las mediciones de pobreza en nuestro país. Un mes antes el INEGI publicó datos de la Encuesta Nacional de Ingreso Gasto en los Hogares; dichas cifras ponen en evidencia tres aspectos interesantes de comentar.  El primero de ellos es el montaje estadístico que se difundió durante el sexenio de Felipe Calderón, en el que se aseguraba que éramos un país de clase media; ahora se admite que hay 53 millones de pobres y de ellos una quinta parte en pobreza extrema. El segundo tema que queda en evidencia ante estos números es que los programas asistenciales no han sido más que un paliativo, así lo admitieron en rueda de prensa conjunta el secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray, y de Desarrollo Social, Rosario Robles.  El tercer aspecto que revelan los números, afortunadamente favorable para los locales, es que Querétaro es una de las entidades en donde se registra una reducción en el número de pobres.   Es grato enterarnos que Querétaro está entre las entidades que disminuyeron sus niveles de pobreza, ésta se redujo 36.9 %, significa que 37 mil queretanos dejaron la pobreza extrema. De esto daba cuenta el Gobernador José Calzada Rovirosa en su cuarto informe cuando dio a conocer los resultados de programas como los de piso, luz y agua para todos.  El reto de los secretarios de Hacienda y SEDESOL está en el aire, las cifras de las encuestas futuras nos hablarán de la medida en que se avanza. Está claro que es un reto, pero no sólo del gobierno federal, es un desafío que nos involucra a todos los mexicanos. (El Universal 
Querétaro 19-A) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  Comenta que rumores van y vienen en torno al ex alcalde de Corregidora, Carmelo Mendieta y su situación legal.  Fuentes cercanas señalan que interpuso un juicio de nulidad para evitar una multa de la Contraloría Municipal por no presentar a tiempo su declaración patrimonial. Mendieta cambió aires y ahora vende ganado en Bernal, mientras come gorditas de maíz quebrado. (Plaza de Armas 1) 
 
POBRE NO ES IGUAL A DELINCUENTE Por Arturo Molina Zamora  Señala que temas controvertidos se han presentado esta semana respecto a los niveles de pobreza, violencia y marginación en nuestro país; gobiernos de todos los niveles y de todos los colores avalan o descalifican las cifras presentadas por el CONEVAL, según les vaya.  Lo que sí nos dejó muy claro esta medición es que la pobreza urbana va en aumento, y no se vislumbran políticas públicas que permitan revertir esta situación; por ejemplo, la Cruzada contra el Hambre ataca en mayor medida comunidades rurales.  Por otra parte, menciona que en Querétaro esta semana se abrió el debate sobre si los franeleros al ejercer su actividad en 
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la vía pública violentarían disposiciones administrativas por lo que deberían –si es que es reformado el reglamento respectivo- de pagar una multa o sufrir un arresto de hasta 36 horas para pagar su falta.  Como vemos para la autoridad es mejor penalizar antes que resolver la situación. Si estas personas no son beneficiarios de políticas públicas que redunden en obtener un empleo formal, antes por el contrario penalizamos su esfuerzo con un arresto, ¿cuál será el único camino que les dejamos para que lleven el alimento a su casa?  Podemos coincidir que las desaceleraciones económicas, la falta de empleo, servicios urbanos escasos, deficiente educación, mala atención en salud no es culpa de los pobres. De ser así, ¿por qué sí los hacemos responsables de la violencia que se vive en nuestro país? (El Universal Querétaro 19-A)  
“NOTI-CITAS” Con el título “Baja 5% la pobreza en el estado de acuerdo al Coneval: Giordano”, É.G.LE versa: “No es problema la pobreza, de la que formamos parte, es problema la riqueza…y lo mal que se reparte”. (Noticias 11-A) 
 
VIDA UNIVERSITARIA Por Alan Quintanilla Rivera  El presidente de sociedad de alumnos de la Facultad de Medicina de la UAQ, comenta que Querétaro es una ciudad innovadora, ciudad modelo para el país, pionera, un modelo a seguir.  Muchas cosas sobre Querétaro son envidiables, una ellas es el ejemplo a nivel nacional el que pone a la máxima casa de estudios, la UAQ, con su Facultad de Medicina, sin embargo, es un problema actual que las oportunidades de acceder a un campo clínico cada vez se reducen más, y la población sólo va en aumento. (a.m. 9-A) 
 
CARTÓN “EL REGIDOR FRANELERO…” Carbajal dibuja a Armando Rivera como franelero y frente a él, una cubeta y un camión, “transportes”, al cual le está ayudando a echarse de reversa: “¡Viene… Viene…! Tranquilo, tranquilo… ¡Viene… Viene…!”. (Plaza de 
Armas 6) 
 
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz  Señala que la diputada Eunice Arias se vio digamos que "tradicionalista" rescatando viejas prácticas con el personal que la apoya, pagándoles con cheque cantidades muy superiores a lo que realmente ganan y, obvio, les pide que en cuanto lo cobren le devuelvan a ella lo que va de más. O sea, que ni se les ocurra "quedarse con el cambio". Del trabajo de la legisladora mejor ya ni hablamos. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
PARQUE INDUSTRIAL Por Miguel Rodríguez Navarro  Señala que con el pretexto de "no incrementar el presupuesto o recortar programas sociales y hacer frente a los desafíos económicos" la Legislatura del Estado despidió a un aproximado de 35 trabajadores, la pregunta que expone es: “¿y cuándo se reducirán los salarios y prerrogativas los diputados locales?, ¿cuándo transparentarán el destino de sus prerrogativas?”, y es que el Congreso de Querétaro es uno de los peores evaluados en materia de transparencia. (Diario de Querétaro 7-A)  
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EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera  Apunta que La danza de las cifras sigue su curso y ahora tocó el turno al robo de autos en el país y a pesar de ser uno de los delitos patrimoniales de más impacto los queretanos no estamos en la estadística negra del delito. El robo de autos asegurados el pasado año en el país llegó a 73,878 unidades, lo que representa una reducción de 11.7% con respecto al año anterior, según información de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). Por otra parte, el columnista menciona que el caso de la bebé abandonada en un templo católico, no demuestra que Dios está en todas partes y es que una cámara de seguridad del lugar captó el momento del abandono; todo se nota desde las alturas. (Diario de Querétaro 4-A) 
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